

核兵器のない世界を目指して  
核廃絶実現いまこそ

2023年國民平和大行進

2023年原水爆禁止国民平和大行進の東京→広島コースがスタートし5月19日に湯河原町役場近くの広崎公園にて、神奈川県からの引継ぎ集会が行われました。13日間県内各地をまわり、5月31日、愛知県へ引き継ぎました。「平和行進」は、核兵器も戦争もない平和で公正な世界の実現を訴え、被爆国日本の国民の声を世界に届ける活動で、コロナ禍で東京から広島までの通し行進は4年ぶりとなります。

今年の平和行進が静岡入りした19日から21日まで被爆地である広島ではG7サミット（主要7カ国首脳会議）が開催されています。G7首脳は、19日、「核軍縮に関するG7首脳宣言」を発表しました。「広島ビジョン」は、「核兵器のない世界」を言葉では述べていますが、それは「究極の目標」と位置づけられ、永久に先送りされてしまいます。何より重大なことは、核兵器は「侵略をする」、「戦争と威圧を防止する」と「核抑止力」論です。「核抑止力」論は、いざという時は、核兵器を使ふことをめらわぬ議論です。こうした立場を被爆地であります。何より重大なことは、核兵器は「侵略をする」、「戦争と威圧を防止する」と「核抑止力」論です。「核抑止力」論は、いざという時は、核兵器を使ふことをめらわぬ議論です。こうした立場を被爆地であります。



静岡市清水区を元気に歩く村上さん（中央）ら行進者＝24日

(市役所から今沢基地)  
21日、沼津市役所1階  
ピロティで出発集会を行いました。沼津市長のメッセジの紹介と清水町・長泉町ともあわせた「反核平和自治体のベントン」の披露がありました。その後、横断幕やりました。その後、やのぼり旗、プラカードを

参加者 人ひとりの思いを  
胸に真に平和を願い市民へ  
訴える行動です。

兵器の完全廃絶への明確な約束」(2000年、NPT再検討会議の最終文書)など、核兵器国<sup>1</sup>の核廃絶への義務を果たすことについても、一言ものべていません。こうした中での静岡県内の平和行進は、反核平和と核兵器禁止条約への批准を訴えて行進する内容で、

から発信したことは、被爆者と被爆地を愚弄するものであり、決して許されるべきではありません。〔広島・長崎ビジョン〕は、広島・長崎が「非人間的な苦難」を経験したという歴史的事実に触れていますが、核兵器は触れていませんが、核兵器そのものが非人道的な兵器であるという批判や告発は一言ものべていません。〔N.P.T（核不拡散条約）〕

掲げ市役所からJR沼津駅



### 今沢基地での集結集会の模様

ていたが、唯一の被爆国として核保有はやつてはいけない。核戦争はなんとしてでも防ぐという意志を日本には貫いてほしい」と話していました。憲法9条・非核三原則は世界に知られている輝かしい宝です。日本政府も核兵器禁止条約を署名して核兵器をなくす先頭として立つべきであり、労働組合としてそのことを強く訴えて行きたい」と挨拶しました。

JR利用者アンケートに  
ご協力を！

JR各社は、新型コロナウイルス感染症の影響により、大幅な減収となり苦しい経営状況が続き、効率化・機械化等が急激に進んでいます。全国的には赤字ローカル線問題がクローズアップされ全国の鉄道網維持が重大な局面に入っています。すべての国民が自由に移動する権利が危ぶまれています。国民が平等に安全・サービスを受け、移動する権利を守り、発展させるためにも全国の鉄道網の存続は重要です。

利用者アンケートで利用者・地域住民の要望・意見を集約し、中部運輸局へ要請等を行うことで鉄道の安全とサービスの充実を求めて行きたいと考えています。利用者アンケートへのご協力をお願いします。

右のQRコードから回答願います。



## 生活保護減額は一連憲

原告 一人ひとりの権利を守ることができのか聞いた。  
憲法と生活保護法によつて、  
一人ひとりのいのちと健康  
を守る闘い」と笹沼弘志  
教授(静岡大学憲法学者)  
は、言いました。

判決では、2008年以  
降の物価下落による「デフ  
レ調整」による引き下げは、  
統計などの客観的数値など  
との合理的関連性を欠き、  
専門的見疎との整合性がな  
いと言わざるを得ないもの  
で違法だとしました。

大橋昭夫弁護団長は、「原  
告、支援者が力を結集した  
民衆の勝利だ」と強調。生  
存権が書かれた憲法25条  
に基づき、政治の力で、生  
活できない人を1人でも  
なくしていくことが必要だ  
と訴えました。

原告団長の山本定男さんは「原告になつてから一番  
うれしい。頑張つてきてよ  
かつたと心から思います」  
と、喜びと支援者への感謝  
を述べました。原告2人  
も涙を流し、言葉を詰まら  
せながら喜びを語りました。

## 静岡県労働研究所

No.82



報告する磯野氏

5月18日、定例研究会  
が開催されました。「国  
障害者権利委員会総括」  
と題して、磯野博氏が報告  
しました。

**障害のある人と  
ない人が  
共に暮らす**

所見の意義と当事者をめぐる実態」と題して、磯野博氏が報告しました。障害者権利条約では、障害のある人々と障害のない人々が共に暮らし、学び、働く「インクルージョン(包容)」の実現が一般原則として挙げられています。2022年8月15日から9月9日までの間、ジュネーブの国連事務局において障害者権利委員会が開かれ、日本政府の建設的対話(対本審査)が行われました。9月2日、国連障害者権利委員会は、日本政府に對する総括所見(勧告)を採択しました。「障害者の強制入院による自由の剥奪を認めるすべての

主催者挨拶した非正規セ

ンターの柳恵美子代表は、「31回を数える集会は、あらゆる職種で働く非正規の人たちと交流し、職場や社会を変える力となつてい

る。共感を大事に運動をさらに深めよう」と訴えました。基調報告した中野智務局長は、非正規問題の根底にあるジェンダー差別をつかむことが均等待遇実現を迫る力になると強調。最

低賃金全国一律1500円以上▽直接・無期こそ雇用原則▽フリーランス、移住労働者の権利保障などのた

かたいを提起しました。1日目のシンポジウムでは、販売店で働く方や神奈川県内の学校用務員の方また外国人労働者の生活支援活動を行う方や出版業界で働くフリーランスや主婦で短時間パートの方など5名の非正規で働くバーネリストが登場してそれぞれの立場から置かれている現状や働く上で困りごとに悩むことを出し合い、柳恵美子代表が一行の困難を乗り越えてきた経験を出し合いました。そして司会者の

まの全国交流集会in神奈川」が6月3日4日にかけて横浜市で開催されました。3日はコーディネーターに松元枝さんを迎えて「多様な働き方の実態」と題したシンポジウムを行い、4日は、3会場で

15の分科会を行いました。集会では、今

の非正規労働者の置かれている状況を報告し、均等待遇の実現をめざした運動の教訓や課題を交流しました。

# 格差のない社会めざして みんなで手をつなぎ声をあげよう

第31回 パート・派遣など非正規ではたらくなかもの  
全国交流集会in神奈川



主催者挨拶を受ける  
柳恵美子代表

主催者正規労働組合に加入  
してそれぞれの立場から置  
かれている現状や働く上で  
困りごとに悩むことを出し合  
い、柳恵美子代表が一行の困  
難を乗り越えてきた経験を出  
し合いました。そして司会者の  
まの全国交流集会in神奈川」  
が6月3日4日にかけて横浜市  
で開催されました。3日はコーデ  
ィネーターに松元枝さんを迎  
えて「多様な働き方の実態」と  
題したシンポジウムを行い、4日  
は、3会場で15の分科会を行  
いました。集会では、今

の非正規労働者の置かれてい  
る状況を報告し、均等待遇の  
実現をめざした運動の教訓や  
課題を交流しました。

主催者挨拶した非正規セ  
ンターの柳恵美子代表は、「31回  
を数える集会は、あらゆる職種で  
働く非正規の人たちと交流し、  
職場や社会を変える力となつてい  
る。共感を大事に運動をさ  
らに深めよう」と訴えました。  
基調報告した中野智務局長は、  
非正規問題の根底にあるジェン  
ダー差別をつかむことが均等待遇  
実現を迫る力になると強調。最

後、再雇用され、放

棄の男性が出血性胃潰瘍で死  
亡。長時間労働などが原因として  
富山労働監督署が労

災と認定しました。消化器系の病  
気で労災が認められるのは異例。

男性は、1986年から技術者として勤務

し、2019年の定年まで、富山労働

監督署は、男性の

前1ヶ月がおよそ113時間、そ

の間に倒れ、搬送先の病院で出血性胃潰瘍

により死亡しました。

男性の時間外労働は、と精神疾患だけです。

これまで労働組合に加盟し解

決していくこと、声を上げ

ることが大切だと結びました。

集会参加者の一人は

「非正規で働くことが多く

の社会問題と関わっている

ことに、もつと注意を向けて

関係性を広げていきたい」と感想を述べています。

## 浜岡原発停止 12周年行動

原発なくす会

中部電力が政府からの要請により、浜岡原発を停止してから12年目の節目

電力静岡支店と静岡県に対し、浜岡原発をなくす静岡県連絡会(原発をなくす静岡の会)は中部電力静岡支店と静岡県に対し、浜岡原発の永久停止。静岡市青葉公園では昼の街頭宣伝を行い、「浜岡原発永久に眠れ!」などのプラカードや横断幕を持ち市民にアピールしました。

原発推進等5法(GX電源法)が5月31日の参院本会議で可決、成立しま

した。障害者権利委員会から約100名が参加しました。障害者権利委員会は、障害者とのやり取りは、終始、話が噛み合はず、日本の障害者政策が「一条約」に適合していないことが改めて露呈しました。

普通学校が障害児の入学を拒否することを許さない「すべての障害児の普通学校への通学を保障し、特殊学級開設の大田告示を撤回すること」などです。

その後、社会の発展によつて人権や平和などが憲法に明記されるようになつたと

いいます。ヨーロッパ諸国では、働くひとり親家庭の貧困率は就労しない家庭の1/3以下。日本では働いても働かなくても貧困率はほとんど変わらない。つまり日本では賃金が低すぎて働いても働いても貧困から抜け出せないということ。こ



誰もが自分らしく生きられる社会に

県母親大会 記念講演武井由起子弁護士

5月21日静岡市清水区において第60回静岡県母親大会が開催されました。弁護士よりアカティビスト

武井弁護士。

5月21日静岡市清水区において第60回静岡県母親大会が開催されました。弁護士よりアカティビスト武井弁護士。

## 職場の安全衛生を実現するために

静岡県安全健康センター No.94

### 消化器系の疾患で労災認定

しての長時間労働やストレスが原因だとして

2023年5月に労災

と認定した、というも

のです。つまり労災認定した、というも

るほど。長時間労働で急死することが多い

のですが、原因が今一

つわからぬいわゆる

「突然死」、ストレス

による内臓疾患などが

起ることは身近な問

題としてよく知られて

おり、今回のよう

に死んで

いる

と精神疾患だけです。

これ以外の疾病、特に

消化器系の疾患につい

ていますが、今基準が

により死亡しました。

男性の時間外労働は、

と精神疾患だけです。

これら以外の疾病、特に

消化器系の疾患につい

ていますが、今基準が

により死亡しました。

男性は、1986年

から技術者として勤務

し、2019年の定年まで、富山労働

監督署は、男性の

前1ヶ月がおよそ

113時間、そ

の間に倒れ、搬送先の病院で出血性胃潰瘍

により死亡しました。

男性の時間外労働は、

と精神疾患だけです。

これら以外の疾病、特に

消化器系の疾患につい

ていますが、今基準が

により死亡しました。

男性は、1986年

から技術者として勤務

し、2019年の定年まで、富山労働

監督署は、男性の

前1ヶ月がおよそ

113時間、そ

の間に倒れ、搬送先の病院で出血性胃潰瘍

により死亡しました。

男性の時間外労働は、

と精神疾患だけです。

これら以外の疾病、特に

消化器系の疾患につい

ていますが、今基準が

により死亡しました。

男性は、1986年

から技術者として勤務

し、2019年の定年まで、富山労働

監督署は、男性の

前1ヶ月がおよそ

113時間、そ

の間に倒れ、搬送先の病院で出血性胃潰瘍

により死亡しました。

男性の時間外労働は、

と精神疾患だけです。

これら以外の疾病、特に

消化器系の疾患につい

ていますが、今基準が

により死亡しました。

男性は、1986年

から技術者として勤務

し、2019年の定年まで、富山労働

監督署は、男性の

前1ヶ月がおよそ

113時間、そ

の間に倒れ、搬送先の病院で出血性胃潰瘍

により死亡しました。

男性の時間外労働は、

と精神疾患だけです。

これら以外の疾病、特に

消化器系の疾患につい

ていますが、今基準が

により死亡しました。

男性は、1986年

から技術者として勤務

し、2019年の定年まで、富山労働

監督署は、男性の

前1ヶ月がおよそ

113時間、そ

の間に倒れ、搬送先の病院で出血性胃潰瘍

により死亡しました。

男性の時間外労働は、

と精神疾患だけです。

これら以外の疾病、特に

消化器系の疾患につい

ていますが、今基準が

により死亡しました。

男性は、1986年

から技術者として勤務

し、2019年の定年まで、富山労働

監督署は、男性の

前1ヶ月がおよそ

113時間、そ

の間に倒れ、搬送先の病院で出血性胃潰瘍

により死亡しました。

男性の時間外労働は、

と精神疾患だけです。

これら以外の疾病、特に

消化器系の疾患につい

ていますが、今基準が

により死亡しました。

男性は、1986年

から技術者として勤務

し、2019年の定年まで、富山労働

監督署は、男性の

前1ヶ月がおよそ

113時間、そ

の間に倒れ、搬送先の病院で出血性胃潰瘍

により死亡しました。

男性の時間外労働は、

と精神疾患だけです。

これら以外の疾病、特に

消化器系の疾患につい

ていますが、今基準が

により死亡しました。

男性は、1986年

から技術者として勤務

し、2019年の定年まで、富山労働

監督署は、男性の

前1ヶ月がおよそ

113時間、そ

の間に倒れ、搬送先の病院で出血性胃潰瘍

により死亡しました。

男性の時間外労働は、

と精神疾患だけです。

これら以外の疾病、特に

消化器系の疾患につい

ていますが、今基準が

により死亡しました。

男性は、1986年

から技術者として勤務

し、2019年の定年まで、富山労働

監督署は、男性の

前1ヶ月がおよそ

113時間、そ

の間に倒れ、搬送先の病院で出血性胃潰瘍

により死亡しました。

男性の時間外労働は、

と精神疾患だけです。

これら以外の疾病、特に

消化器系の疾患につい

ていますが、今基準が

により死亡しました。

男性は、1986年

から技術者として勤務

し、2019年の定年まで、富山労働

監督署は、男性の

前1ヶ月がおよそ

113時間、そ

の間に倒れ、搬送先の病院で出血性胃潰瘍

により死亡しました。

男性の時間外労働は、

と精神疾患だけです。

これら以外の疾病、特に

消化器系の疾患につい

ていますが、今基準が